

LOKALES

„Umkehren zur Menschenfreundlichkeit!“

Mut zum Wetter-Risiko wurde beim Gottesdienst zu Himmelfahrt am Alten Berg belohnt

Von Jürgen Leykamm

Stauf – Die einen ziehen mit ihren Bollerwagen durch die Lande, weil sie Vatertag feiern. Die anderen machen sich auf den Weg hin zum Alten Berg bei Stauf, um auf dessen Höhen beim regionalen Gottesdienst für das Land um Stauf Christi Himmelfahrt zu feiern. „Haupsache frei“, frohlockt die erste Gruppe, wie es ihr Pfarrer Rudolf Hackner aus Thalmässing dort in seiner Predigt in den Mund legte. Doch auch unter Christen sei die Bedeutung des Feiertags oft schwer zu fassen. Zu Unrecht! Fand zur Begrüßung zumindest Pfarrkollege Oliver Schmidt aus Eysölden, sei doch das ursprüngliche Geschehen vor rund 2000 Jahren von immenser Tragweite gewesen. Habe Jesus Christus durch seine Auffahrt in höhere Dimensionen nichts weniger geschafft, als Himmel und Erde miteinander zu verbinden.

Diese Grenze so fundamental aufzuheben, sei wohl nur dem Gottessohn selbst gelungen. Die Gläubigen können sie aber zumindest ansatzweise etwas auflockern, so der Geistliche. Das geschehe überall da, wo Liebe und Barmherzigkeit geübt werden. Doch daran mangelt es bekanntmaßen nicht selten. „Oft machen wir uns das Leben selbst unmöglich“, betonte der Seelsorger. Weil oft nicht dem inneren Ruf zur Nächstenliebe gefolgt werde, sondern die Selbssucht die Oberhand gewinne.

„Könnte also mehr Himmel auf Erden sein?“ fragte Schmidt die gut 200 Gottesdienstteilnehmer, die es sich vor dem aufgestellten Holzkreuz auf Bierbänken, Klappstühlen und Decken gemütlich gemacht hatten. Während sich ein paar hundert Meter die Buben und Mädchen eines Kindergottesdiensts erfreuen durften, der von der Landeskirchlichen Gemeinschaft aus Steindl angeboten wurde, Schmidt bejahte seine eigene Frage und verwies auf den Schöpfer, der seine hel-



Feierlich umrahmt der Bezirksposaunenchor den Freiluftgottesdienst an Christi Himmelfahrt auf dem Alten Berg bei Stauf. Fotos: Leykamm

klassler, der das Himmelfahrtsfest geschehen neu für sich entdeckt habe. Oft aber seien jene, die Nächstenliebe übt, zugleich sehr beschieden. „Euch rufe ich heute zu: Ohne Euch gäbe es viel weniger Himmel auf Erden!“ In diesem Sinne appellierte der Geistliche schließlich zu einem „Umkehr“ zur Menschenfeindlichkeit“.

Nach den letzten Klängen des Bezirksposaunenchors, der den Gottesdienst feierlich umrahmte, traf sich die Himmelfahrtsgemeinde im Michael-Kirschner-Kulturmuseum, wo die Dorfgemeinschaft dafür sorgte, dass man bei Leberkäse, Kaffee und Kuchen über das Gehörte nachdenken konnte. Die gute Botschaft unterstrichen hatte bei der Veranstaltung der Schöpfer selbst, der entgegen der schlechten Prognosen für gutes Wetter sorgte. Im Vertrauen auf Gott hatten die Verantwortlichen den Gottesdienst nicht ins Innere verlegt – und wurden dafür nun belohnt.

HK



„Ohne Euch wäre weniger Himmel auf Erden“, ruft Pfarrer Rudolf Hackner jenen zu, die Nächstenliebe praktizieren und sich dabei beschieden im Hintergrund halten.

HK 31.5.25

Nr. 124, Samstag/Sonn

GREDING/THALMÄSSING